
  

    

  

ro, en el país estamos en 2% 
y nohay plata para pagarlea 
la gente, ni esta ni la otra 
deuda. Yo por eso lo voté en 
contra, pero el proyecto es 
totalmente distinto a lo que 
entróa laCámaray a todo lo 
que se tramitó acá por un 
año, porquetodocambióde- 
bido a la observación del 
Consejo Fiscal Autónomo”. 

A su vez, el también se- 
nador Fidel Espinoza (PS), 
quien aprobó la iniciativa, 
destacó la importancia de 
devolverle al sistema de pen- 
sionessu propósitooriginal, 
buscando dar dignidad a las 
chilenas y chilenos en su ve- 
jez. “En la Región de Los La- 
gos hoy día tenemos más de 
68.569 personas que depen- 
den del sistema de pensio- 
nes de AFP, y quelos prome- 
dios son realmenteespanto- 
sos. Una mujeren miregión 
tiene un promedio de 123 
mil pesos de pensión. 
¿Quién vive con eso? Si las 
cuentas de luz, de agua son 
de 70, de 60, 80 mil pesos. 
Con esta pensión, obvia- 
mente van a tener una me- 
jora muy importante, sobre 
todo ellas, en donde se bus- 
ca mayor equidad y justicia 
social en esta reforma”, pun- 

tualizó el legislador. 
Finalmente, Iván Morei- 

La economía 
muestra en la 
región que 
estamos en cero”. 

Carlos Kuschel, senador. 

ra (UDI), quien también se 
mostró a favor de avanzar 
hacia una reforma previsio- 
nal, en el paso previo en el 
Senado, manifestó que “es 
evidente que Chile necesita 
una reforma de pensiones y 
la necesita hoy día. Creemos 
enel sanojuicio del diálogo, 
debemos dar el ejemplo(...). 
Como UDI sabemos que 
apoyar esta reforma puede 
traernos incomprensión de 
parte de algunos, pero el pe- 
or camino es no hacer nada 

(...) Estoy convencido que 
esta reforma se basa en 
nuestras ideas, porque la iz- 
quierda buscaba establecer 
el reparto, eliminar las AFP 
y queel Estado administrara 
las cotizaciones, y nada de 
esoestáen el espíritu” delos 
visado. 

Castro: más de 160 expositores 
y 60 módulos tendrán grandes 
celebraciones del verano insular 
Falta menos de un mes para la realización del Festival Costumbrista Chilote y la Feria de la 
Biodiversidad de Castro. Alcalde, funcionarios municipales y presidente de la Cámara de Comercio 
recorrieron el Parque Mario Uribe Veláquez, que acogerá antes una actividad por los 458 años dela 
fundación de la ciudad. 

Carolina Ruiz Díaz 
cronicaClaestrellachiloe.cl 

m el objetivo de anali- 
zar futuras mejoras en 

C: módulos y otras in- 
fraestructuras del Parque 
Municipal Mario Uribe Ve- 

lásquez de Castro, autorida- 
des y equipo municipal ins- 
peccionaron en terreno el 
estado actual del lugar don- 
dese celebran dos de las fes- 
tividades más importantes 
delatemporada estival de la 
comuna y del Archipiélago. 

Esasícomodesdeel 19 al 
23 de febrero el espacio aco- 
gerá a todos quienes partici- 
pen del 44' Festival Costum- 
brista Chilote Alfredo Her- 

nández Ojeda y la 22" Feria 
dela Biodiversidad, citas pa- 
ralelas llenas detradiciones, 
desde la música a la gastro- 
nomía yla artesanía, quepa- 
ra esta edición ha seleccio- 

nado a 166 expositores di- 
versos, 54 módulos gastro- 
nómicos, además de8 pues- 
tos cerveceros y 18 viveros 
queseanunciarán demane- 
ra oficial este próximo 5 de 
febrero. 

Dentro de la visita y de 
las características necesarias 
aser atendidas, el alcalde de 
la comuna, Baltazar Elgueta 
(PS), indicó que “el tema de 
la infraestructura que existe 
enel parque cada añovane- 
cesitando una mejora, res- 
pecto a lo que tiene que ver 
conla pintura, la madera, el 
techo, mejoras de agua pota- 
ble quese va autilizar, arre- 
glo de baños, para que con 
todo esto haya una mejor 
atención al cliente, que no 
solo vienen de Chile, sino 
que también de otros paí- 
ses”. 

“Hay mejoras que son 
necesarias para que empie- 
cen nuestras actividades en 
febrero, que ya está hecho 
como lo es, por ejemplo, el 
corte de pasto, limpieza de 

malezas y los caminos que 
seantransitables”, añadióel 
jefe comunal, quien además 
pronostica un flujo aproxi- 
mado de más de 5 mil visi- 

tantes por día a las fiestasen 
el parque, acotando que no 
pretende exagerar en el pú- 
blico presupuestado. 

Asimismo, el exconcejal 

adelantó que este espacio de 
Castro Alto será empleado 
enuna actividad previa alos 
grandes encuentros parale- 
los del último fin de semana 
de febrero y días previos. Y 
es que próximamentese de- 
sarrollará una festividad en 

AUTORIDADES Y FUNCIONARIOS RECORRIERON El PARQUE 

el marco del aniversario458 
delafundación dela ciudad, 
el cual se anunciará el 5 de 
febrero, mismo día en que 
se anunciarán detalles del 
festival y la feria. 

Por otro lado, Cristian 
Torres, administrador mu- 
nicipal(s), señalóqueactual- 
mente el parque se encuen- 

tra bajo “la administración y 
mantención del Servi (Ser- 
vicio de Vivienda y Urbani- 
zación), a través de un con- 
trato con una empresa pri- 
vada; por ende, todo lo que 
es vegetación, corte de pasto 
yelestadodelo queeselpar- 

     
    

queestáen buenas condicio- 
nes”. 

Respecto a esta visita ins- 
pectiva y en cuanto a lo que 
esinfraestructura, sumó el 
profesional que “la idea es 
hacer una especie de man- 
tención y reparación de su 
uso para las muestras cos- 
tumbristas. Para ello se citó 

todas las direcciones que de 
alguna u otra forma tienen 
quevercon hacer funcionar 
el parque en estos eventos 
(...) Siempre salen nuevas 
ideas, por ejemplo, hacemu- 
cho tiempo se ha pensado 
en poder conectarel sistema 
eléctrico a transformadores, 
porque generalmente se 
arriendan; también poder 
desarrollar un proyecto, pe- 
ro más alargo plazo para ver 
lareposición de los módulos 
que tienen sus años”. 

Asu vez, Julio Candia, presi- 
dente de la Cámara de Co- 
mercio, Industrias y Turis- 
mo de Castro, quien tam- 
bién fue partícipe del reco- 
rrido en el parque, expresó 
que “mesorprendí bastante 

en la visita, por lo general 
uno va en verano, pero me 
encontré con que básica- 
mente está asfaltado hasta 
arriba, lo que es súper im- 
portante para las visitas y los 
que van a pie, obviamente 
los que llegan en auto ya no 
van a tener problema con el 
polvo que era sumamente 
importante solucionar”. 

“Yo diría también que 

hay unos pequeños cambios 
en lo que corresponde a los 
módulos, muchas organiza- 
ciones participan por años 
en estos módulos y es nece- 

sario que tengan las capaci- 
dades para trabajar bien. El 
municipio también está ha- 
ciendosu mantención deal- 

gunos módulos, especial- 
mente cambios y pinturas 
de techo, lo que me pareció 
muy interesante”, adjuntó 
el dirigente gremial. 

Según el líder del comer- 
cio detallista local, es impor- 
tante poner un poco más de 
gravilla en el acceso, “por- 
queno queremos queen un 
momento de mal tiempose 
transformeen un problema 
de barro”, finalizó Candia.
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